



Änderungsantrag

der Abgeordneten **Volkmar Halbleib, Susann Biedefeld, Annette Karl, Günther Knoblauch, Harald Güller, Natascha Kohnen, Dr. Herbert Kränzlein, Andreas Lotte, Bernhard Roos, Reinhold Strobl SPD**

**Nachtragshaushaltsplan 2016;
hier: Förderung der ThermeNatur Bad Rodach
(Kap. 07 04 TG 78, neuer Tit.)**

Der Landtag wolle beschließen:

Im Kap. 07 04 (Regionale und strukturelle Wirtschaftsförderung) wird in der TG 78 (Maßnahmen zur Förderung des Tourismus einschließlich Saisonverlängerung) ein neuer Tit. (Investitionsförderungsmaßnahmen – Förderung der ThermeNatur Bad Rodach) ausgebracht und im Haushaltsjahr 2016 mit 150,0 Tsd. Euro sowie mit einer Verpflichtungsermächtigung von 1.500,0 Tsd. Euro ausgestattet.

Begründung:

Mit den beantragten Mitteln und der Verpflichtungsermächtigung soll die Stadt Bad Rodach als Region mit besonderem Handlungsbedarf bei der Finanzierung wichtiger anstehender Investitionsmaßnahmen zum Erhalt und der Attraktivitätssteigerung der ThermeNatur Bad Rodach in 2016 und den folgenden Jahren unterstützt werden. Die Stadt Bad Rodach betreibt das Thermalbad im Rahmen des Eigenbetriebs ThermeNatur Bad Rodach gemäß der Eigenbetriebsverordnung. Am 1. Januar 2013 haben sich die Stadt Bad Rodach, der Landkreis Coburg und die Stadt Coburg zum Zweckverband „ThermeNatur Bad Rodach“ zusammengeschlossen. Aufgabe des Zweckverbands ist nach § 4 der Verbandssatzung „die Nutzung des in Bad Rodach erschlossenen Thermalwasservorkommens zur Förderung der Gesundheit und des Tourismus in der Region durch den Betrieb, die Unterhaltung, die Verwaltung sowie die bauliche und technische Fortentwicklung des Thermalbades, der Heilquellen und der Außenanlagen einschließlich Werbung und Marketing“.

Als Kommune in einer ländlich geprägten und strukturschwachen Region bzw. Region mit besonderem Handlungsbedarf ist der spezifische Mehraufwand,

der mit dem Betrieb eines Thermalbades einhergeht, für die Stadt Bad Rodach immer schwieriger zu leisten. Zu berücksichtigen ist dabei auch, dass die ThermeNatur Bad Rodach aufgrund vergangener Gesundheitsreformen einen starken Einbruch bei den Besucherzahlen mit Rezept zu verzeichnen hatte. Konnte die ThermeNatur Bad Rodach 1993 noch ca. 274.000 Besucher im Jahr aufweisen, hat sich die Anzahl der Besucher bis ins Jahr 2013 auf ca. 215.000 Besucher reduziert. Im vergangenen Jahr konnte das Thermalbad stagnierende Besucherzahlen verzeichnen.

Das Defizit im laufenden Betrieb (ohne Abschreibung) betrug im Jahr 2014 rund 1.200 Tsd. Euro. Die Stadt Bad Rodach trägt hiervon 900 Tsd. Euro, der Landkreis Coburg 150,6 Tsd. Euro und die Stadt Coburg 150,6 Tsd. Euro.

Seit 1. September 2015 wird die ThermeNatur von der Bad Rodacher Bäder GmbH geführt. Der Betrieb wird dadurch professioneller geleitet und im Tagesgeschäft ohne die lokale Politik gearbeitet. Dies ist ein wichtiger Schritt gewesen. Jedoch kann auch ein privater Betriebsführer mit entsprechendem Know-how einen solchen Betrieb nicht sofort in die Gewinnzone bringen. Das Eigentum verbleibt bei der Stadt Bad Rodach und die Partner Stadt und Landkreis Coburg beteiligen sich in gleicher Höhe. Die Investitionen sind vom Eigentümer und dessen Partnern zu finanzieren.

In vielen Betriebsbereichen muss dringend investiert werden. Bei einem Defizit im laufenden Betrieb (ohne Abschreibung) von jährlich rund 1.200 Tsd. Euro können diese Investitionen von der Stadt Bad Rodach bzw. dem Zweckverband nicht alleine gestemmt werden. Als erste Maßnahme steht die Erneuerung des Kassensystems für rund 316 Tsd. Euro an. Um die Betriebssicherheit zu gewähren und wettbewerbsfähig zu bleiben, sind weitere Investitionen insbesondere im Brandschutz, in die Technik, in die Modernisierung der Becken und im Restaurantbereich in Höhe von insgesamt rund 6.000 Tsd. Euro unumgänglich.

Um diese Maßnahmen durchführen zu können und die Therme langfristig am Leben zu erhalten, ist die Stadt Bad Rodach bzw. der Zweckverband auf die finanzielle Unterstützung des Freistaats Bayern angewiesen. Mit den für 2016 beantragten 150,0 Tsd. Euro soll die Stadt Bad Rodach bei der Erneuerung des Kassensystems angemessen finanziell unterstützt werden. Die Verpflichtungsermächtigung von 1.500,0 Tsd. Euro soll dazu beitragen, dass die Stadt Bad Rodach und die Partner Stadt und Landkreis Coburg in den Folgejahren die Durchführung weiterer Investi-

tionsmaßnahmen im Brandschutz, in der Technik, bei der Modernisierung der Becken, im Restaurantbereich etc. planen und vornehmen können.

Als einziges bestehendes Thermalbad im Coburger Land ist die ThermeNatur ein bedeutender und nicht wegzudenkender touristischer Leuchtturm in der Tourismusregion Coburg-Rennsteig. Der Bestand der

ThermeNatur ist nicht nur für die Stadt Bad Rodach, sondern für die gesamte Region von immenser Bedeutung. Gerade in ländlich geprägten und strukturschwachen Regionen wie der Stadt Bad Rodach müssen derart wichtige touristische Anziehungspunkte erhalten werden.